



COMMUNIQUE DU MAIRE

Ivry/Seine, le 22 août 2025

Banderole en soutien au peuple palestinien : nous ne lâcherons pas !

La Ville vient de recevoir la notification du Tribunal administratif qui fait droit à la demande du Préfet de retrait sans délai de la banderole apposée sur la façade de l'Hôtel de Ville dénonçant la catastrophe humanitaire qui se joue sous nos yeux à Gaza.

Depuis des décennies nous y apposons régulièrement des messages de paix et de solidarité (contre la guerre en Ukraine, en soutien au peuple palestinien, en soutien à Salah Hamouri, contre la réforme des retraites...). C'est pourtant la première fois, en plein cœur de l'été, qu'une telle demande de l'Etat est confirmée par la justice administrative.

Cette démarche de l'Etat constitue une atteinte à la liberté d'expression des communes, un déni de démocratie, une vision étriquée de la neutralité du service public, une volonté de nier le premier génocide du 21^{ème} siècle en cours pourtant déjà fortement documenté. Nous joignons à ce communiqué [le mémoire en défense](#) produit par les services juridiques de la Ville, qui développe ces arguments.

Après consultation des élu·e·s de la majorité municipale, j'ai donc décidé de faire appel de ce jugement dans les 15 jours auprès du Conseil d'Etat. Bien que cette procédure d'appel ne soit pas suspensive, nous maintiendrons la banderole en place !

Cette modeste résistance institutionnelle est le minimum que la dignité nous commande. Il ne s'agit pas de courage. Le courage, c'est ce dont fait preuve la population gazaouie face au désastre. Le courage, c'est ce dont font preuve les Palestiniennes et les Palestiniens de Cisjordanie face à la violence des colons - je pense notamment aux citoyennes et citoyens du camp de réfugié·e·s de

Jalazone, avec lequel la Ville est jumelée. Le courage, c'est ce dont font preuve les familles des otages en exigeant un cessez-le-feu. Le courage, c'est ce dont font preuve les pacifistes israélien·ne·s face à un gouvernement d'extrême droite. Le courage, c'est aussi ce dont font preuve les militant·e·s qui s'engagent sur les flottilles pour lever le blocus de l'aide humanitaire vers la bande de Gaza. Le courage, c'est celui de Marwan Barghouti, citoyen d'honneur de la Ville d'Ivry, militant palestinien pour la paix, face aux intimidations subies jusque dans sa cellule.

La décision du Président de la République de reconnaître enfin l'Etat palestinien va dans le bon sens. Le sens d'une paix juste et durable pour les deux peuples. Il doit aller au bout et ne pas céder à l'odieux procès en antisémitisme qui lui est fait par le Premier Ministre Israélien Benyamin Netanyahou.

Notre refus de décrocher la banderole incriminée nous place, j'en suis certain, encore une fois, du bon côté de l'histoire. Le représentant de l'Etat a désormais trois possibilités. Faire exécuter le jugement par la force publique. Revenir devant le Tribunal administratif pour nous imposer des astreintes financières. Et enfin, ce qui serait le plus sage et que nous appelons de nos vœux, attendre que la procédure d'appel soit allée à son terme.

Quelle que soit la décision *in fine*, nous appelons d'ores-et-déjà les citoyen·ne·s, les organisations politiques, associatives et syndicales à un rassemblement devant l'Hôtel de Ville, le mercredi 3 septembre à 18h30.

Philippe Bouyssou
Maire d'Ivry-sur-Seine

Contact presse : 01 49 60 24 02
www.Ivry94.fr
www.facebook.com/ivry94
www.twitter.com/mairieivry